

EN EL PLAZO DE UN MES TRAS EL DIAGNÓSTICO

Reconocimiento del 33% de discapacidad en las enfermedades neurodegenerativas

El **Congreso de los Diputados** [ha aprobado](#) una Proposición No de Ley (PNL) por la que se modifica el Real Decreto 1971/1999, de 23 de diciembre, para reconocer a las **enfermedades neurodegenerativas** un grado de **discapacidad** mínimo del **33%** y para crear un nuevo tipo de discapacidad basado en la **tipología** de estas patologías.

Concretamente, la PNL, aprobada con 188 votos a favor, 155 en contra y 7 abstenciones, insta al Gobierno a “modificar los baremos utilizados para determinar el grado de discapacidad, debiendo reconocer en el plazo de **un mes y tras el diagnóstico** médico confirmado de enfermedades neurodegenerativas un porcentaje mínimo de discapacidad del 33%, como corresponde a la especificidad, la realidad y las **necesidades** diarias que genera la **evolución** de estas enfermedades, con plenos efectos hasta la obtención del porcentaje definitivo de discapacidad al que tenga **derecho** la persona con esta enfermedad”

Es más; el texto también propone adoptar en marco del Consejo Territorial de Servicios Sociales y del Sistema de **Autonomía** y Atención a la **Dependencia**, “las medidas oportunas para **atender las peticiones de las asociaciones** de enfermos de **esclerosis múltiple, párkinson**, esclerosis lateral amiotrófica (**ELA**) y otras enfermedades neurodegenerativas, referentes a la creación de un nuevo tipo de discapacidad basado en la tipología propia de estas enfermedades».

Reconocimiento al diagnóstico

En la presentación de la PNL para su votación en el Congreso, el diputado Néstor Rego, del Grupo Parlamentario Plural, recordaba que todas las enfermedades neurodegenerativas presentan como característica común su **cronicidad** y su evolución **progresiva**, causando un **grave deterioro físico y cognitivo** que supone una **desprotección** para los pacientes adultos en edad laboral. No en vano, el cuidado casi permanente del enfermo conlleva en muchos casos el **abandono del trabajo** por parte del propio paciente -**7 de cada 10** dejan de trabajar 10 años después del diagnóstico- y de su **cuidador/a** principal, con el consiguiente perjuicio que esto implica.

Es más; las enfermedades neurodegenerativas, a día de hoy **incurables**, afectan negativamente a la **calidad de vida** del paciente y sus allegados ya desde su **aparición**, razón por la que las **asociaciones de pacientes** inciden en reclamar el **reconocimiento** automático del 33% de discapacidad con el **diagnóstico** y, así, mejorar el **acceso** de los afectados a las medidas de **protección social** y al **empleo**.

Como concluía Rego Candamil en su exposición, “con el **reconocimiento automático** de una discapacidad del 33% y el consiguiente acceso a medidas de **apoyo** se conseguiría que las personas afectadas por estas enfermedades se mantuvieran **activas** el mayor tiempo posible, contribuyendo su calidad de vida y **bienestar** y, al mismo tiempo, a disminuir el **gasto social**”.

Fuente: somospacientes.com